

# ORACIÓN POR UNA IGLESIA EJEMPLAR

UN RESUMEN DEL SERMÓN TITULADO, "ORACIÓN POR UNA IGLESIA EJEMPLAR" PREDICADO POR EL PASTOR JULIO BENÍTEZ, EN LA IGLESIA GRACIA SOBRE GRACIA EL SALVADOR EL 23 DE JUNIO DE 2024.

**1 Tesalonicenses 1:2-10** Siempre damos gracias a Dios por todos vosotros, haciendo mención de vosotros en nuestras oraciones; **3** teniendo presente sin cesar delante de nuestro Dios y Padre vuestra obra de fe, vuestro trabajo de amor y la firmeza de vuestra esperanza en nuestro Señor Jesucristo; **4** sabiendo, hermanos amados de Dios, su elección de vosotros, **5** pues nuestro evangelio no vino a vosotros solamente en palabras, sino también en poder y en el Espíritu Santo y con plena convicción; como sabéis qué clase de personas demostramos ser entre vosotros por amor a vosotros. **6** Y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor, habiendo recibido la palabra, en medio de mucha tribulación, con el gozo del Espíritu Santo, **7** de manera que llegasteis a ser un ejemplo para todos los creyentes en Macedonia y en Acaya. **8** Porque saliendo de vosotros, la palabra del Señor ha resonado, no solo en Macedonia y Acaya, sino que también por todas partes vuestra fe en Dios se ha divulgado, de modo que nosotros no tenemos necesidad de hablar nada. **9** Pues ellos mismos cuentan acerca de nosotros, de la acogida que tuvimos por parte de vosotros, y de cómo os convertisteis de los ídolos a Dios para servir al Dios vivo y verdadero, **10** y esperar de los cielos a su Hijo, al cual resucitó de entre los muertos, es decir, a Jesús, quien nos libra de la ira venidera.

Al leer la primera carta de Pablo a los tesalonicenses, muy rápidamente nos percatamos que esta es una carta de consolación debido a que la iglesia de Tesalónica era una congregación muy sufrida. Desde el principio, cuando Pablo fue a predicar allá de Cristo, hubo persecución. No obstante, muchos fueron convencidos por el Espíritu Santo, regenerados por Él, procedieron a la fe y entonces surgió la congregación de los santos en Tesalónica. Pero, aunque se logró establecer la congregación y era una congregación fuerte en Cristo, las persecuciones no cesaron; sino que arreciaron. Especialmente, el judaísmo fue el primer enemigo de la fe cristiana y alborotaban en todas partes al mundo para que se volcaran en contra de los hijos de Dios. De tal forma que ellos procuraban por medio de esta persecución desanimar a los cristianos y que ellos abandonaran su fe en Cristo.

Pablo escribe esta epístola con el fin de consolarlos y decirles que esta tribulación momentánea pasará y un día vendrá nuestro Redentor, y nos introducirá en el estado eterno de gloria; pero mientras tanto, Él nos da de su fuerza y nos da de Sus misericordias y una de estas misericordias es esta epístola. En la cual, él da gracias a Dios por ellos, porque son una Iglesia ejemplar. Realmente esta era una Iglesia ejemplar en Cristo. Y es que, algo que hemos visto en la historia es que entre más persecución y adversidad hay, más se vive y experimenta el gozo en Cristo y la fidelidad a Él.

Pablo, después del saludo, en los versículos 2 al 10 empieza la epístola con una oración. Esto es algo muy particular, él no empieza con el discurso, él no empieza con el tema principal por el cual les escribe (aunque aquí ya se nos deja ver cuál es el tema), sino que él empieza la carta con una oración de acción de gracias por la iglesia local. Porque esta iglesia ha producido en el corazón del apóstol una serie de agradecimientos a causa del buen testimonio que esta congregación está dando. Y me agradecería que nos enfoquemos en revisar esta oración que hace Pablo en la cual él nos muestra en **qué consiste una iglesia ejemplar**.

## I. RAZONES PARA DAR GRACIAS EN LA ORACIÓN POR LA IGLESIA EJEMPLAR. VR.2-3

Las razones para dar gracias por esta Iglesia ejemplar, dice Pablo [Damos siempre gracias a Dios por todos vosotros haciendo memoria de vosotros en nuestras oraciones](#), así comienza la carta Pablo con una oración de acción de gracias.

¿De qué forma Pablo daba gracias a Dios? Dice haciendo memoria de vosotros en vuestras oraciones. Pablo nos muestra que un verdadero siervo de Dios se acuerda constantemente de la Iglesia de los santos y presenta a esta congregación ante el trono de la gracia, en el caso de Pablo siempre que en sus ruegos y oraciones se acordaba de la Iglesia de Tesalónica su corazón exultaba gozo y entonces daba gracias a Dios.

¿Por qué razones Pablo daba gracias a Dios cuando se acordaba de esta congregación? Primero en el versículo 3 dice [por la obra de vuestra fe](#). Pablo sabía que la fe de esta congregación no era una fe muerta, era una fe viva, era una fe verdadera, era aquella clase de fe que como dice Santiago tiene obras. La fe verdadera indefectiblemente produce obras, obras que testifican de nuestra unión con Cristo. Entonces Pablo aquí no se está refiriendo solamente a la fe inicial que identifica al que pone su confianza en Cristo; sino a ese camino de la fe en el cristiano que lo lleva a abundar en buenas obras por la gracia y para la gloria de nuestro Dios. Esa fe que se aferra a Dios como Dios su Padre, como el Dios del pacto, esa fe que se aferra a las promesas de salvación en Cristo que nos da en las Sagradas Escrituras, esa fe que no tiene miedo de acercarse al Padre para suplicarle que tenga misericordia y le conceda crecer más y más a la estatura de Cristo, esa fe que extiende las manos y recibe todo de Cristo constantemente para mantenerse firme en el Evangelio.

Es interesante ver que Pablo aquí dice “acordándonos sin cesar delante del Dios y Padre nuestro de vuestra obra de fe” o sea que la fe actúa, la fe obra, la fe tiene mucho trabajo que hacer; pero no solamente la fe y continúa diciendo [“y de vuestro trabajo de amor”](#). Pablo dice que el amor que caracteriza a una Iglesia ejemplar es un amor que trabaja, que actúa, que obedece, que junto con la fe se convierte en un potencial invencible y se destaca cada vez más y más por honrar a Cristo sirviendo a su pueblo.

La fe y el amor siempre van juntos. Siempre que está la virtud de la fe, está la virtud del amor. Y el amor, según Pablo en 1 Corintios 13, es la virtud más grande. Pero no se refiere al amor que manifiesta en términos de ternura, romance o camaradería. Sino que se refiere al amor cristiano que se manifiesta por medio del trabajo que hacemos para beneficiar a otros. Y Pablo siempre que se acuerda de la iglesia cristiana de los tesalonicenses da gracias a Dios porque esta es una iglesia solícita en expresar el amor los unos a los otros por medio de obras reales que glorifican a Dios.

El amor es una gracia laboriosa cuando es fortalecida y encendida por la llama de la fe. El amor a Dios obliga como una llama que no puede ser apagada a participar en las aflicciones de los demás. El amor a Dios empuja como un motor que se concentra en el bienestar de los demás. El amor a Dios se manifiesta cuando nos involucramos en las necesidades de los hermanos en la fe, tanto físicas como espirituales, orando por ellos, sirviéndoles y mostrando generosidad.

Así que Pablo agradece porque es una iglesia que muestra su fe amándose mutuamente. Pero hay algo más, un tercer elemento que menciona Pablo de por qué da gracias, [“de vuestra paciencia de la esperanza en nuestro Señor Jesucristo”](#). Él da gracias a Dios por la esperanza en nuestro Señor Jesucristo que tiene esta Iglesia. Ellos están sufriendo por Cristo, están ayudándose mutuamente en medio de todas esas persecuciones y algo que los sostiene para crecer más en fe y en amor es la esperanza puesta en Cristo. El Señor es el motor de sus vidas, ellos se acuerdan de los sufrimientos de Cristo y se acuerdan de que Él dijo “he aquí yo estaré con ustedes hasta el fin del mundo”. Ellos saben que la presencia de Cristo por el Espíritu Santo es real.

Entonces si queremos crecer como una Iglesia ejemplar, debemos desarrollar en nuestras vidas individualmente y como congregación estas tres virtudes: Fe, esperanza y la mayor de las tres, amor. **Calvino**, comentando este versículo, nos deja ver algo que creo que es importante mencionarlo. Él dice: **“en lugar de felicitaciones, el apóstol hace uso de acciones de gracias”**. Aquí nos damos cuenta que él no los felicita, pero él da acciones de gracias, recordándoles que todo lo que nosotros se declara como digno de alabanza es por la bondad de Dios.

### Preguntas de aplicación

1. ¿Cómo estás mostrando en tu iglesia local tu obra de fe, trabajo de amor y tu esperanza firme en Cristo?

## II. EVIDENCIAS DE UNA IGLESIA EJEMPLAR: LA ELECCIÓN. VR. 4-10

Pablo nos da algunas evidencias adicionales de que ellos son una iglesia ejemplar. Pablo nos dice que una evidencia de una iglesia ejemplar es la elección. Leamos el versículo 4 **porque conocemos hermanos amados de Dios, vuestra elección**.

Preguntémonos, ¿cómo sabía Pablo que los hermanos de esta congregación formaban parte de los elegidos por gracia? ¿Cuál es la razón por la cual Pablo dice que ellos sí forman parte de ese pueblo elegido por gracia? Pablo da varias razones y espero que al ir las revisando, nos analicemos a nosotros mismos que estas razones que él da si estén en nuestras vidas.

La primera evidencia es porque ellos **recibieron la palabra del evangelio con fe**. Nadie que no reciba el evangelio con fe puede decir, yo formo parte de los elegidos por gracia. Dice el versículo 5, **pues nuestro evangelio no llegó a vosotros en palabras solamente sino también en poder, en el Espíritu Santo y en plena certidumbre como bien sabéis cuáles fuimos entre vosotros por amor de vosotros**. Hay algunos falsos maestros judaizantes que estaban entrando a la iglesia de los tesalonicenses y les llevaban a dudar y a cuestionar si ellos realmente le pertenecían a Dios. Por lo tanto Pablo les dice una prueba de que ustedes le pertenecen al Señor es que Dios les envió a ustedes el evangelio por medio de ministros fieles.

Qué bendiciones es tener pastores fieles. Un pastor fiel da seguridad y tranquilidad a la iglesia de que la salvación en la cual ellos confían es segura. ¿Por qué? Porque este pastor o este predicador no está usando de estratagemas humanas, de filosofías huecas para llevar a la congregación a una vana confianza. Este es un pastor que está confrontando a los que le escuchan y les dice: “ustedes están muertos espiritualmente, ustedes se han rebelado contra Dios, la ira de Dios está contra ustedes y lo que les espera es el infierno. Pero Dios en su gran amor y misericordia envió a su hijo Jesucristo para morir en la cruz de tal manera que aquel que cree en Él con fe viva es salvo y tiene vida eterna.” Aquellos que escuchan un evangelio fiel y creen en ese evangelio tienen la seguridad de que les pertenece a Cristo.

Segundo, **porque ellos imitaron o siguieron a Cristo** miren el verso 6 **y vosotros vinisteis a ser imitadores de nosotros y del Señor**. Esta iglesia no sólo creyó en Cristo no solamente aceptó el mensaje de estos fieles pastores sino que tomaron la decisión en serio de andar como Cristo anduvo. Cristo se convirtió en el objeto principal de sus vidas y desearon hacer lo que Cristo hizo, seguir sus pisadas. Pero ellos ya no estaban viendo a Cristo físicamente, lo estaban viendo por las Sagradas Escrituras. Y lo imitaron especialmente en el sufrimiento, dice Pablo **recibiendo la palabra en medio de gran tribulación con gozo del Espíritu Santo**. Tribulación, angustia, persecución. Es como que Pablo les dijera: “A pesar de la cruel persecución que se desató por ustedes creer en Cristo decidieron imitarlo a él quien estuvo dispuesto a dar su vida por la salvación del pecador y han imitado a los fieles pastores los cuales no les importa la cárcel ni nada con el fin de que muchos vengan a la fe en Cristo.” Pablo aquí les está dándole gracias al padre porque ellos hicieron lo que dice Pablo en

**Filipenses 2:5-9** cuando dijo Haya, pues, en ustedes esta actitud que hubo también en Cristo Jesús, **6** el cual, aunque existía en forma de Dios, no consideró el ser igual a Dios como algo a qué aferrarse, **7** sino que se despojó a Sí mismo tomando forma de siervo, haciéndose semejante a los hombres. **8** Y hallándose en forma de hombre, se humilló Él mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz. **9** Por lo cual Dios también lo exaltó hasta lo sumo, y le confirió el nombre que es sobre todo nombre.

Pero hay algo más por lo cual Pablo da gracias y está convencido que estos son elegidos del Padre, por lo cual son una iglesia ejemplar: **porque ellos fueron ejemplo para otros creyentes**, para otras iglesias que los estaban viendo. Miren el verso 7 de tal manera que habéis sido ejemplo a todos los de Macedonia que eran como especie de provincias a los de Macedonia y de Acaya que han creído

El llamado que nos está haciendo Cristo hoy es que, como iglesia local elegida por gracia y dotada con muchas gracias del Espíritu Santo, con la gracia de la fe, con la gracia del amor, con la gracia de la esperanza, teniendo el evangelio fiel y puro y pastores que son fieles a Cristo tenemos la responsabilidad de impactar al resto de iglesias cristianas.

Aquí en este último punto Pablo menciona que él está convencido que esta iglesia ejemplar ha sido elegida por gracia porque ellos cumplen activamente con la gran comisión. Miren el verso 8, 9 y 10: Porque saliendo de vosotros, la palabra del Señor ha resonado, no solo en Macedonia y Acaya, sino que también por todas partes vuestra fe en Dios se ha divulgado, de modo que nosotros no tenemos necesidad de hablar nada. **9** Pues ellos mismos cuentan acerca de nosotros, de la acogida que tuvimos por parte de vosotros, y de cómo os convertisteis de los ídolos a Dios para servir al Dios vivo y verdadero, **10** y esperar de los cielos a su Hijo, al cual resucitó de entre los muertos, es decir, a Jesús, quien nos libra de la ira venidera.

La fe, el amor y la esperanza eran tres virtudes tan vivas en la congregación que era imposible ocultarlo. Todo el mundo se estaba dando cuenta, cristianos y no cristianos, de la congregación y se iban maravillados por la iglesia de Tesalónica. Los incrédulos se daban cuenta y quedaban impactados por su fe en Cristo, su amor a Cristo y por esa esperanza que tenían en Cristo, aun en medio del sufrimiento.

Nosotros tenemos estas marcas confirmatorias de la elección tenemos estas marcas por las cuales Pablo ha estado dando gracias es interesante ver que en el verso 9 Pablo dice y cómo os convertisteis de los ídolos a Dios para servir al Dios verdadero has abandonado todos los ídolos. ¿Has abandonado los ídolos de tu corazón? Esa es una prueba de la elección.

Para que Cristo gobierne nuestras vidas como Señor, es necesario abandonar los ídolos de nuestro corazón: el orgullo, el amor propio, el deseo de la comodidad propia, el egoísmo, la falta de perdón, etc. Así Cristo será el todo en toda nuestra vida.

### Preguntas de aplicación

1. ¿De qué manera estás evidenciando en tu vida que has creído fielmente en el evangelio predicado por ministros fieles?
2. ¿Cómo estás imitando a Cristo y a aquellos que le sirven fielmente en tu vida diaria?
3. ¿Estás siendo ejemplo para otros creyentes en tu iglesia local y fuera de ella? ¿Cómo?
4. ¿De qué manera estás cumpliendo la gran comisión?

## ORACIÓN POR UNA IGLESIA EJEMPLAR | PR. JULIO BENÍTEZ

[Ver prédica aquí](#)